
Bürgerverein Köln-Neubrück e.V.

Protokoll der Vorstandssitzung vom 25.11.2021 

Anwesend:

Sylvia Schrage (1. Vorsitzende), Gaby Peters (1.Stell. Vorsitzende), Renate Harder (2.Stell. 
Vorsitzende), Erika Streit (Beisitzerin), Ingrid Steffens (Beisitzerin), Eva Dylong (Beisitzerin), Inge 
Kurtenbach (SPD), Jürgen Schuiszill (CDU), Reinhold Becker (Beisitzer), Christian Fahl (Beisitzer),
Marion Teichert (2. Schriftführerin)

Nicht anwesend, Verteiler:

Dr. Jutta Draeger (1.Schriftführerin), Mechthild Meiwald (Kassiererin), Renate Winter (Beisitzerin), 
Julia Knieps, (Sozialraumkoordinatorin), Manfred Prante (Lärmschutzbeauftragter), Robert Spahl 
(Beauftragter Internetseite), H. P. Fischer (Die Linke), Fardad Hooghoughi (FDP), Vasfi Bozkurt 
(Die Grünen)

vorgeschlagene Tagesordnung:

1. Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung
2. Organisation des Vorstandes
3. Ziele und Aufgaben
4. Arbeitsschwerpunkte des nächsten Jahres
5. Arbeits- und Funktionsverteilung
6. Termine 2022 /Infos
7. Infos der Parteien 
8. Verschiedenes 

            

1., Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung:

Frau Schrage begrüßt die Anwesenden.

Die Herr Schuiszill bittet darum, die Infos der Parteien in der Tagesordnung vorzuziehen, da die 
restlichen Tagesordnungspunkte eher für den engen Bürgervereinsvorstand sind. Die Anwesenden
sind einverstanden.
Im Verlauf der Sitzung werden die Punkte 2, 3, 4 und 5 übergreifend diskutiert und besprochen

Vor allen anderen Themen informiert Frau Schrage die Vorstandsmitglieder, dass sie einen Anruf 
des Herrn Wendler von der Stadt Köln (3. Orte, in Zuständigkeit der Stadtentwicklung) erhalten 
habe. Dieser informierte, dass die Stadt dem Bürgerverein für die Nebenkostenabrechnung 2020 
einen Betrag von 2.900,00 Euro zur Verfügung stellt. Für 2020 ist daher nur noch ein zweistelliger 
Restbetrag seitens des Vereins zu zahlen. Für 2022 wurde ein entsprechender Antrag auf 
Förderung an 3. Orte gestellt. 
Für 2021 steht die Nebenkostenabrechnung noch aus. 

„7“. Infos der Parteien:

Inge Kurtenbach, SPD, informiert, dass die Umwandlung der Hauptschule in Neubrück in eine 
Gesamtschule aktuell auf der Tagesordnung der Bezirksvertretung steht 



Der Antrag dazu wird geprüft, Gespräche mit verschiedenen Gremien und Dezernenten finden 
statt. Stellungnahmen der Verwaltung werden erwartet. 
Die Gesamtschule kommt vielleicht schneller als erwartet, da die Verwaltung zu dem Thema recht 
aktiv ist. Leider wurde nicht beachtet, dass der Bau einer neuen Sporthalle bereits beschlossen ist,
was seitens der Verwaltung nicht beachtet wurde und ggf. zu Störungen in der Umstrukturierung 
führt. 

Weitere Infos aus der Bezirksvertretung:
Am Neubrücker Ring (Käthe-Schlechter und Robert-Schumann-Str) wurden etliche Büsche und 
Bäume entfernt und Bäume sind umgestürzt, da die Parkplätze in diesem Bereich kaum noch 
einsehbar waren und die Situation ein Sicherheitsrisiko darstellte.
Da aber nun der Schallschutz durch die fehlende Bepflanzung schlechter ist, wird hier teilweise 
auch wieder aufgeforstet. Aktuell gibt es keine weiteren Gelder für Neubrück aus 
„Stadtverschönerungsmitteln“. Da der Eindruck besteht, dass die Kommunikation der Ämter 
untereinander nicht ausreichend ist, wird ein erneuter Ortstermin von Frau Schrage angestrebt.  

Herr Schuiszill,CDU,hat aktuell keine Themen.

2,3,4 und 5.:

Die Punkte „Organisation des Vorstands“, Ziele und Aufgaben“, Arbeitsschwerpunkte des nächsten
Jahres“ und „Arbeits- und Funktionsverteilung“ wurden zu einem Themenblock zusammengefasst 
und gemeinsam diskutiert.

Derzeit ist es so, dass zu viele der Themen inhaltlich und organisatorisch hauptsächlich durch Frau
Schrage verantwortet werden. Das ist so nicht mehr zu leisten und sie würde die Aufgaben gerne 
auf mehrere Personen verteilen.
Ein großer Teil der Aufgaben sollte daher von den Mitgliedern des Vorstands übernommen werden.
Da Frau Schrage sich in fast allen Themen auskennt, wird sie natürlich anfangs unterstützend 
begleiten, wenn es notwendig ist. 

Frau Teichert fragt nach, ob es für die einzelnen Themen eine jeweilige Übersicht für die 
Zeitaufwände gibt. Die gibt es nicht, da der Zeitaufwand von etlichen Faktoren bestimmt wird, z. B. 
wie engagieren sich die Machenden, wie umfangreich ist das Thema aktuell, wie viele Personen 
teilen sich das Thema usw. ….
Die Arbeit für die Stadtteilzeitung z. B. hängt von etlichen Faktoren ab und reicht vom Erstellen der 
Artikel bis hin zum Verteilen in den Haushalten.

Zu einigen Themen bestehen Unklarheiten, z. B. „was ist der Unterschied zwischen dem AK 
Senioren und dem Seniorennetzwerk“ => 
Der AK Senioren besteht aus allen im Seniorenbereich tätigen Gremien in NB
Das Seniorennetzwerk steht unter Patenschaft des BV, hier sollte z. B. ein Sprecherrat entsendet 
werden.
Diskutiert wurde auch die Zusammenfassung der Punkte „NB macht sich schick“ und „TUN“, da die
Themen ähnlich sind. Die Zusammenfassung wurde jedoch verworfen. 

Frau Schrage hat alle Themen auf Zettel erfasst, die zur Übersicht aufgehangen werden. Hier kann
jede/r der Teilnehmer/innen der Sitzung sich überlegen, an welchem Thema er/sie Interesse hätte 
und wo er/sie sich die Übernahme von Aufgaben vorstellen kann. Zu den einzelnen Themen 
werden die Interessenten/innen auf den Zetteln notiert. (bisheriges Ergebnis bzw. Verteilung siehe 
Anhang)

Die Übersicht der Themen:

1.Verantwortet und organisiert durch den Bürgerverein werden folgende Themen:



Stadtteilzeitung Kunstsommer Neubrück  
Orga TIP (Treff im Pavillon) Karnevalszug 
soziale Medien Garten- und Garagenflohmarkt 
Neubrück macht sich schick TUN (Team Umwelt Neubrück) 
Baumpaten Adventseinklang 
Abwicklung von Anträgen Tisch der Kulturen 
Eingangsschilder Neubrück

2.Informelle Teilnahme durch den Bürgerverein
Förderverein rrh Lärmschutzgemeinschaft
Stadteilkonferenz AK Senioren
Wohndialog

Da noch nicht alle Themen besetzt oder ausreichend besetzt sind, werden die nicht 
anwesenden Mitglieder des Vorstandes nochmal eindringlich gebeten, zu überlegen, in 
welchen Themenbereichen sie noch Anteil nehmen können. Bitte dazu den Anhang beachten!

Ebenso wird darum gebeten, nochmal Werbung in den Nachbarschaften und weiteren Bereichen 
zur Teilnahme und zum Engagement im BV zu machen (z. B. in den Kitas oder beim direkten 
Nachbarn) Die Werbung und Präsenz in den sozialen Medien und im Internet soll ebenfalls 
verstärkt werden.

Zusätzliche Hinweise:
Für das Aufstellen des Maibaums werden akut Verantwortliche / Organisatoren gesucht. Die 
Aufstellung wurde früher durch die CDU organisiert, die das nicht mehr macht
Genauso konkret werden für nächstes Jahr Aktive für den Adventseinklang gesucht, da auch 
dieser ohne Verantwortliche nicht mehr stattfinden wird.

6. Termine 2022 / Infos:

 Termine der Vorstandssitzungen 2022: 13.01.; 17.03.; 12.05.; 09.06. (ggf. auch 
Sommerfest); 18.08.; 13.10.; 17.11.; 09.12. (ggf. auch Weihnachtsfeier) jeweils um 18:00

 „TUN“ 05.03.2022 und 14.05.2022
 Neubrück macht sich schick 02.04.2022 und ?
 Garten- und Garagenflohmarkt 07.05.2022 und ?
 Maibaum aufstellen 30.04.2022, 15:00-16:00
 Adventseinklang 26.11.2022  (11:00?)

Frau Schrage machte nochmal deutlich, dass sie die Termine als verbindlich für die 
Vorstandsmitglieder ansieht. Sie bitte weiterhin um Zu- bzw. Absagen aufgrund der Einladung.

7. siehe oben

8. Verschiedenes:
Herr Becker übergab Frau Schrage den Betrag von 200,00 Euro, den er bei den Geschäftsleuten 
in Neubrück für den Adventseinklang gesammelt hat. Herzlichen Dank dafür!

Die nächste Vorstandssitzung findet am 13.01.2022 um 18:00 statt. 

Marion Teichert 
Protokollführerin



Anhang:

Vorläufiges Ergebnis der Überlegung zur Aufgabenverteilung vom 25.11.2021 

Bitte an alle Vorstandsmitglieder: 
Bitte bei den Themen, bei denen Ihr / Sie sich eine Mitarbeit vorstellen können, eine kurze 
Info an Sylvia bzw. den Verteiler. Vielen Dank!

Stadtteilzeitung Eva Dylong

Kunstsommer Neubrück  Marion Teichert

TIP (Treff im Pavillon) Gabi Reinert

Karnevalszug Reinhold Becker

soziale Medien Marion Teichert, Christian Pfahl

Garten- und Garagenflohmarkt Eva Dylong, Katharina Gottschling, Sabrina 
Knappertsbusch

Neubrück macht sich schick Ingrid Steffens, Renate Harder

TUN (Team Umwelt Neubrück) Ingrid Steffens, Renate Harder

Baumpaten Gabi Peters

Adventseinklang ?

Abwicklung von Anträgen ?

Tisch der Kulturen ?

Eingangsschilder Neubrück Eva Dylong, Christian Pfahl

Förderverein rrh

Lärmschutzgemeinschaft

Stadteilkonferenz

AK Senioren Erika Streit, Gabi Peters

Wohndialog Reinhold Becker
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